

La lluvia se llevó a Luis

JAEN.— Desde que el pequeño Luis Vilches Ulloa, de 5 años, fue arrastrado por el río Cuadros (Jaén) la noche del lunes, decenas de personas lo buscan sin cesar. A última hora de ayer, estas labores de rescate habían resultado infructuosas y numerosos efectivos del equipo anfíbio de la Guardia Civil, Bomberos, Protección Civil, Cruz Roja y voluntarios continuaban la búsqueda.

El menor, vecino del municipio jienense de Jódar se perdió en aguas de río tras ser arrastrado el coche en el que viajaba junto con su familia.

Los hechos se produjeron cuando el Seat 127, con matrícula de Valencia, en el que viajaba el matrimonio, formado por Jacinto Vilches Hidalgo, de 26 años de edad, y Petra Hipólito Cortés, de 23, cruzaba un vado inundado por el agua del río Cuadros.

El vehículo se vio arrastrado por la crecida del río, entre los términos municipales de Jimena y Bedmar-García, en Sierra Mágina, y solamente pudo salir por sus propios medios el matrimonio, sin que se pudiera hacer nada por el niño a pesar de los múltiples intentos, informa Europa Press.

El pequeño, que es sobrino paterno del conductor, quedó atrapado en su interior, en el asiento trasero en el que viajaba. Antes, su tío había intentado salvar el vado a través de un camino vecinal, pero se vio sorprendido por la crecida del río, provocada por las intensas precipitaciones registradas en los dos últimos días sobre el Parque Natural de Sierra Mágina.

El rastreo se centraba ayer en

Decenas de personas buscan sin éxito al niño de cinco años arrastrado por el río Cuadros



PEPE ORTEGA

Imagen de la carretera Palos-Mazagón (Huelva), cortada ayer.

todo el curso del río Cuadros, que presenta una orografía sinuosa que dificulta los trabajos.

Asimismo, el gobernador civil de Jaén, Teófilo García, se desplazó ayer hasta el lugar de los hechos para supervisar y coordinar personalmente las operaciones de rescate del niño.

Las lluvias de los últimos días han provocado el corte de numerosas carreteras de la provincia de Jaén. En concreto, 31 carreteras se vieron afectadas ayer por los desprendimientos y los desperfectos de la calzada en esta provincia.

Problemas que en los dos últimos días han afectado a otras zonas de España. Aparte de Andalucía, Castilla La Mancha y Castilla y León, el agua ha llegado con fuerza a las Islas Canarias.

La Dirección General de Obras Públicas del Gobierno canario informó ayer de que han sido cerradas al tráfico las tres carreteras de acceso a Las Cañadas del Teide (Tenerife) así como la del

Roque de los Muchachos (La Palma), debido a la existencia de abundante hielo y nieve.

El Gobierno Civil de la provincia de Santa Cruz de Tenerife desaconseja el desplazamiento hacia estos parajes y recomienda circular con precaución por todas las carreteras al existir riesgos de desprendimientos de piedras y tierra.

La Dirección General de Obras Públicas pide a los conductores que tengan la máxima precaución en los tramos abiertos al tráfico y en el resto de las carreteras de las islas mientras duren las actuales condiciones meteorológicas.

En cuanto a las predicciones, a partir de mañana en el País Vasco, Navarra, La Rioja, Aragón, Cataluña y Baleares se espera un tiempo muy nublado con precipitaciones moderadas que pueden ser ocasionalmente tormentosas.

En Cantabria, Comunidad de Madrid, mitad este de Castilla La Mancha y este de Castilla y León, la previsión es de nublado a muy nublado con precipitaciones en general débiles, y localmente moderadas en el este de Castilla y León. Es decir, siguen las lluvias, aunque algo más moderadas.

Mientras, el ministro de Administraciones Públicas, Mariano Rajoy, aseguraba ayer que se van a acelerar los pagos por los daños que han ocasionado este año las lluvias en Cádiz. Rajoy indicó que el secretario de Administraciones Territoriales, Jorge Fernández, había recogido en Cádiz las inquietudes de los alcaldes de la provincia gaditana, quienes ayer pidieron al Gobierno urgencia con las ayudas.

Hallan el animal bóvido conocido más antiguo

MADRID.— Un equipo de paleontólogos españoles y franceses ha encontrado en Namibia el bóvido más antiguo conocido hasta la fecha para la ciencia, que data de hace unos 18 millones de años, y entre cuyas peculiaridades destaca su ausencia de cuernos, aseguró ayer uno de sus descubridores, Jorge Morales. El ejemplar de bóvido era de la familia de los rumiantes y debía ser de pequeño tamaño, de entre cuatro o cinco kilogramos de peso. /EFE

Las empresas ignoran la gestión medioambiental

BARCELONA.— Cuatro de cada cinco empresas españolas tienen un conocimiento insuficiente de la gestión y normativa medioambiental, según un estudio que se presentó ayer en la Escuela Universitaria Politécnica de Medio Ambiente de Mollet del Vallés. La alcaldesa de Mollet y presidenta de la Fundación de Estudios de Medio Ambiente, Montserrat Tura, presentó las Primeras Jornadas sobre Gestión Medioambiental que se celebrarán en esta escuela universitaria a partir del próximo 6 de febrero. /EFE

Al menos 12 muertos en China por un terremoto

BEIJING.— Al menos 12 personas murieron y 27 resultaron gravemente heridas a causa de dos sismos el martes en la región occidental china de Xinjiang. El terremoto, con una magnitud de 6,4 en la escala Richter, provocó el derrumbamiento de 500 viviendas y graves daños en otras 1.000. /REUTER

TESTIGO DIRECTO

La rica sopa boba

(Viene de última página)

Los no iniciados, que los hay, se paran y preguntan: «Oiga, ¿qué es lo que regalán?».

Quienes pacientemente esperan, ajenos al temporal de lluvia y nieve, saben que no regalán nada. Por 3,99 dólares, sopa de maíz con marisco, sopa cubana de habichuelas negras, sopa de guisantes, también crema de brécoles, goulash de ternera, jambalaya, más la bolsita de regalo, si uno cumple a rajatabla las órdenes del general Yeganeh...

«Pues a mí, la verdad, nunca me han dejado sin sopa», comenta en plena cola Laura Broadbent, que trabaja como recepcionista en un hotel cercano. «Te meten prisa, sí, pero ya sabes cómo somos en esta ciudad... Yo vengo mucho, dos o tres veces a la semana, y la verdad es que compensa la espera. Están que te chupas los dedos. Dicen que utiliza nada menos que 255 ingredientes y que no hay oro en el mundo para pagar sus recetas».

Laura pide y paga (sopa de cangrejos con mariscos), se desplaza diligentemente hacia el extremo izquierdo y le entregan una bolsa con recipiente de plástico, pan y postre.

La clásica letanía —«¿para tomar o llevarse?»— se omite por obvia; aquí no cabe ni un estornudo. Último requisito, muy neoyorquino: desaparecer a la velocidad del rayo... «Perdona, pero es que voy con el tiempo al cuello; en 10 minutos tengo que estar otra vez fichando».

- ¡Siguieeeeente!

Del Soup Kitchen International al Soup Nutsy, en la 46 este, regentado por un tal Chris Ramani y nacido con una vocación más sarcástica que gastronómica. Dan caldo de pollo con tallarines, crema de tomate, el típico clam chowder al estilo Manhattan y así hasta 15 sopas que se dicen caseras, aunque sepan a bote recalentado.

Alivie su malestar

RINOMICINE



Al primer síntoma

RINOMICINE, un tratamiento eficaz para combatir los síntomas de los resfriados, catarros y estados gripales.



Laboratorio de Aplicaciones Farmacodinámicas, S.A.
Grassot, 16 - 08025 Barcelona

COMUNICACION

CONFERENCIA

El Gobierno disminuye en 2.300 millones el gasto en publicaciones

● Rodríguez: «La Administración debe favorecer y legislar en favor del pluralismo informativo e ideológico»

SANTIAGO DE COMPOSTELA.— El Gobierno ha reducido en 2.300 millones de pesetas el gasto en publicaciones oficiales y propaganda. Así lo afirmó ayer el secretario de Comunicación, Miguel Ángel Rodríguez. Según sus datos, la disminución de los gastos con respecto a 1996 alcanza un 48%.

De acuerdo con la información proporcionada por el secretario en el transcurso de una conferencia, el Gobierno socialista presupuestó para el año pasado un total de 4.600 millones de pesetas. Para 1997, la Secretaría de Comunicación y el Ministerio de Economía han reducido esa suma a 2.300 millones.

Rodríguez se refirió también en la conferencia a la libertad de expresión. Para el secretario, «la Administración, en los sistemas democráticos, debe favorecer y legislar en favor del pluralismo informativo e ideológico, haciendo posible que todo aquél que lo desee cuente con medios suficientes para poder utilizar su derecho a expresarse».

Como ejemplo de pluralismo, Rodríguez aludió al «acuerdo para la creación de la primera empresa hispana de televisión digital». En su opinión, «aún estando en su génesis dos empresas públicas tan importantes como Telefónica y TVE, la sociedad que se cree será plural, habrán entrado en ella todas las empresas que así lo hayan querido y ninguna habrá sido excluida por decisión del Gobierno».

Aede: la publicidad en TVE es negativa para las empresas privadas

MADRID.— La Asociación de Editores de Diarios Españoles (Aede) señaló ayer que si TVE irrumpe en el mercado de publicidad repercutirá «negativamente en las empresas privadas», aunque reconoció que esta situación es herencia del régimen anterior a la monarquía constitucional.

La Aede recuerda en un comunicado que las empresas periodísticas viven del mercado y que el Estado «tiene que velar por el mantenimiento de las condiciones necesarias para que las leyes del mercado funcionen sin interferencias innecesarias».

También en el caso de los medios de comunicación, la Aede afirma que el Estado debe actuar «cuando la misión de informar de lo que ocurre, enjuiciarlo y proporcionar a la par, entretenimiento, no están suficientemente atendidas por la iniciativa privada».

Pero si el Estado en su tarea de empresario, como titular de TVE «irrumpe con su poder en el mercado de publicidad para financiar sus estructuras» provoca, según la nota, «una sustracción de los recursos del mercado publicitario, lo que repercute negativamente en las empresas privadas».



Antonio San José y Consuelo Álvarez de Toledo, los dos responsables del programa.

Miguel Ángel Aguilar, apartado de Tele 5, ha sido fichado por el programa Alvarez de Toledo dimite como directora de «El primer café» de A-3

Cree que el pacto Asensio-Polanco afecta a la línea informativa de la TV

EL MUNDO

MADRID.— La periodista Consuelo Álvarez de Toledo ha presentado su dimisión como codirectora del programa informativo *El primer café* de Antena 3. Según ha podido saber este periódico, esa decisión responde a los cambios que se han producido en la línea informativa de la cadena privada tras el pacto alcanzado por su presidente, Antonio Asensio, con el Grupo Prisa.

Álvarez de Toledo era responsable del programa matutino de Antena 3, junto con el periodista Antonio San José, desde el pasado 14 de octubre, cuando fue puesto en antena por primera vez. La codirectora de *El primer café* envió ayer una carta al director de Informativos de Antena 3, José Oneto, para comunicarle su dimisión. En esa misiva, le expresaba su malestar por las decisiones que la cadena adoptó en cuanto al programa, sin tener en cuenta su opinión profesional.

CAMBIOS EN LOS CONTENIDOS.— Fuentes cercanas a la periodista afirman que ésta ha entendido esas actitudes como una consecuencia de los cambios producidos tras el pacto empresarial entre Asensio y el presidente de Prisa, Jesús Polanco, para explotar los derechos del fútbol. Según Álvarez de Toledo, ese movimiento empresarial está afectando a los contenidos informativos.

También ayer, el gabinete de prensa de Antena 3 informó que al programa codirigido por Álvarez de Toledo se incorpora hoy como tertuliano el periodista Miguel Ángel Aguilar. Ese fichaje se produce sólo una semana des-

pués de que el columnista de los medios de Prisa —*El País* y la cadena Ser— fuese separado de los informativos de Tele 5.

Al margen de las diferencias que se produjeron entre Aguilar y la cadena en torno a las condiciones de renovación de su contrato, que venció el pasado 31 de diciembre, diversas fuentes aseguran que en su alejamiento de Tele 5 influyó el contenido de uno de sus breves comentarios diarios. El pasado 10 de enero, Aguilar afirmó en antena que la Justicia española cabalga «a lomos de hijos de puta».

Al no renovarse el contrato, el periodista de Prisa difundió un comunicado en el que afirmaba que había sido destituido por razones políticas. A Tele 5, sin embargo, le pareció «ridículo» que hiciera pasar «como caso político lo que es un simple desacuerdo».

Antonio San José, ascendido

Antonio San José es la nueva *mano derecha* de José Oneto en los informativos de Antena 3. Su nombramiento como director adjunto de esta área se produjo la semana pasada, unas semanas después del «pacto de Nochebuena» entre Asensio y Polanco.

El ascenso vertiginoso de San José —también director y presentador de *El primer café* de Antena 3— coincide con los cambios de algunos tertulianos del citado programa.

San José, de 40 años, ha realizado la mayor parte de su carrera profesional en Radio-

Sólo tres meses antes, los directivos de la cadena Ser decidieron también retirar a Aguilar de la principal tertulia que se realiza en esa radio, la que forma parte del programa matutino *Hoy por hoy*. La radio de Prisa traspasó al periodista al espacio nocturno dirigido por Carlos Llamas.

LOS INVITADOS.— Aguilar recalca ahora en la tertulia televisiva creada recientemente por la cadena de Antonio Asensio. Este periódico ha podido saber también que, tras el pacto con Polanco, los directivos de Antena 3 tienen previsto invitar al programa del próximo viernes al consejero delegado del Grupo Prisa, Juan Luis Cebrián.

Este periódico intentó conocer ayer la versión de la cadena pero ni el director de informativos, José Oneto, ni otros responsables respondieron a las llamadas.

televisión Española, donde ha ocupado varios cargos. En TVE llegó a ocupar el puesto de director de los informativos del fin de semana.

Entre 1989 y 1993, con el PSOE en el Gobierno, fue director de Informativos de RNE. También fue uno de los entrevistadores de *Los desayunos de Radio 1*, junto a Julio César Iglesias y Diego Carcedo. En esa etapa, el programa fue duramente criticado por los sindicatos de RNE por la masiva presencia como invitados de miembros del Gobierno socialista.

TELEVISION

Las TV locales no podrán financiarse con ayudas públicas y publicidad

● El Gobierno modifica la Ley aprobada en diciembre de 1995 para impedir la doble financiación de este servicio

F. J. LOPEZ

MADRID.— Las televisiones locales por ondas terrestres que sean gestionadas por los municipios no podrán financiarse simultáneamente mediante subvenciones públicas e ingresos publicitarios.

Así se recoge en un anteproyecto de Ley del Gobierno, que modifica sustancialmente varios de los artículos de la Ley 41/1995, de 22 de diciembre, aprobada en la anterior legislatura.

Con esta prohibición, el Ministerio de Fomento pretende evitar la doble financiación de este servicio, según se recoge textualmente en el anteproyecto.

Otras modificaciones afectan a la naturaleza del servicio, que pierde el carácter de público, transformando el régimen concesional hasta ahora existente en una simple autorización administrativa.

El número de autorizaciones se decidirá de acuerdo con la disponibilidad del espectro radioeléctrico. El Gobierno entiende que «la no limitación del número de autorizaciones es más acorde con el principio de competencia».

También se suprime la prioridad que en el otorgamiento de la concesión tenía el municipio frente a las personas naturales y jurídicas. Se pretende así dar un tratamiento unitario a la prestación del servicio en aras del principio de igualdad, según el citado anteproyecto.

Ridruejo no desvela a los sindicatos de RTVE su plan de renovación

MADRID.— El presidente del Comité General Intercentros de RTVE, Manuel Nolla, manifestó ayer que la directora general, Mónica Ridruejo, no desvela a los sindicatos su propuesta concreta dentro de las alternativas de futuro descritas en el Plan de Renovación por temor a que el Gobierno pueda vetarla.

Nolla echa en falta que la dirección sea beligerante y diga al Gobierno que opta por la propuesta «más sensata desde el punto de vista organizativo, funcional y de gestión», dentro de las que se apuntan en el plan. Sin embargo, asegura que Ridruejo se limita a decir que tiene una propuesta y que la defiende, informa Europa Press.

«La dirección ya recibió un varapalo del Gobierno en su momento (presupuestos), y ahora mismo Ridruejo se niega a ser más concreta y todos son rumores, acrecentados por hechos como el decreto de privatización de Retevisión y su referencia a la contratación de personal excedente de RTVE», añadió el representante sindical.